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DR. JUAN GROTE3VOLD 
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DR. EIAXILIO T!IARIM 1I1, ONJS 

LIC. KüGO FOLGUJX4 

- Sres ,  Representantcs  de  i3studiantes 
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Br . RICARDO :.;ORLZLO 

SRA 2tBIICBDES C. d.0 XTTRLAT 

SR, HUGO A. ILALAJOVICH 

SR. EDUAR3O *:IAGWOU . 

En l a  ciudad de Buenos A i -  

res ,  a l o s  29 d í a s  d e l  mes 

de noviembre d e  1965, se 
reune  e l  Consejo Di rea t ivo  

de l a  Facul tad  de Ciencias  FJ 

Exactas  y Natura1e~-de la - 

. . 
-*a-2 -- 

d e l  D r .  l!Ianuel Sadoaky y '.?-' -- 
3 . .  . 

con l a  ? resenc ia  de l o s  se. - . - . .. 
ñores  Consejeros cuyos nool m .. .--- 

b r e s  figurar a l  uargen. - .:- 
- > 
. . . . y  

-. . 

. . . . * * I . * . . . * . * . . * . * * * * . * *  

< 7 . . 
F y ~ - & - l -  - -  

Siendo las  18 y 20, se reune e l  Consejo D i r e c t i v o  bajo - - -1 
- a. 

. . . L  Y I l a  prsaidencia del seBor Vicedecano Dr. i.:anuel Sadoaky. . 

CONSEJ.JROS ESTUDIAKTILES - INCORPORACION 

Expresa e l  señor  Vicedecano que en e s t a  s e s i ó n  s e  i n -  
corporan l o s  nuevos delegados e s t u d i a n t i l e s ,  seilores Eiorello,  

Iilala jovich,  sefiora de I k r l a t  y señor  Magnou, y que desea d a r l e s  

r l a  bienvenida en no-ihre de l o s  aiembros más ant iguos .  

E l  seilor ' . ~ o r e l l o  m a n i f i e s t a  que desea  d e c i r  unas pala-  

b r a s  en nombre d e  l a  represen tac ión  e s t u d i a n t i l .  A cont inuación ,  

dg l e c t u r a  a l a  s i ~ u i c n t e  exposición;  "En nombre de l o s  seflores 

Caase jeros  e s t u 2 i a n J ~ i l e s  y de FDAP, deseo d a r  a conocer los l.& 

neamientos g e n e r a l e s  de n u e s t r a  acc ión  e n  e s t e  Consejo D i r e c t i -  
C 
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l a  de legación  estu.cl ia i~t i l ,  Pero e l  e e  e s t e  año no e s  s ó l o  un 

.cambio de nombres, e l  nero  t rueque  de  c u a t r o  e s t u d i a n t e s  con-  , 
m e- -- h 

la exper ienc ia  d e  un año de t r a b a j o  por  o t r o s  c u a t r o  con una 

gran  cant idad  d.e inqu ie tudes  y de proyectos  y ,  por qué no, de 

inexper iencia" .  

"Este a;lo c a ~ b i a  l a  l í n e a  p o l i t i c a  de l a  de legación  

e s t u d i a n t i l  mayori tar ia .  Nuevamente, en  e l  Consejo de l a  Fa- 

c u l t a d  de Ciencias ,  l a  uayorfa  de l a  delegación e s t u d i a n t i l  

corresponde a l o s  r ~ : ? r e s e n t a n t e s  de las  agrupaciones r e f  or-  

mistas, Es nues t ra  i i l tención que e s t e  cauibio c u a l i t a t i v o  s e  

r e f l e j e  en l a  acc ión  d e l  Conse jou ,  

l l In tegraz . )s  e l  gobierno de l a  Facu l t ad ;  somos plena- . 
Lk :L. . L 

mente consc ien tes  3.3 e l l o ,  Representamos a l  moviuiento e stu-.- 

d i a n t i l ,  sus  luclias y s u s  pos ic iones .  Nuestro dn ico  y l eg í t i -  

mo compromiso e s  -?ara con l o s  e s t u d i a n t e s  de  l a  Facul tad  que 

nos han elegidoI1. 

"La inde-:cndencia d e l  riiovirniento e s h d i a n t i l  e s  uno 

de l o s  p r i n c i y i o s  LUZ nos parece más impor tante  y n e c e s a r i o  

des taca r .  Los t r e s  Consejeros e s t a s o s  l i g a d o s  de una u o t r a  

manera a l a  F a c u l t a l ,  t a n t o  como e s t u d i a n t e s  cono por r azones  

de t r a b a j o .  Pero cn  e s t e  Consejo n u e s t r a  pos ic ión  y func ión  

e s  r e p r e s e n t a r  a l o s  e s t u d i a n t e s ,  y no aceptamos ningún o t r o  - 
t i p o  de  cotnpromisc o d e  exigencia" ,  

"Nuestra 7a r t i c ipac iÓn  en e l  Consejo en v i r t u d  d e l  

gobierno t r i p a r t i t o  e s t a b l e c i d o  por e l  E s t a t u t o  U n i v e r s i t a r i o ,  

r e f u e r z a  adn más la independencia d e l  sovimiento e s t u d i a n t i l ,  

Nuestra  situación e s  fundamentalmente d i s t i n t a  de l a  de l o s  

Consejeros p ro fesores  y aún de l a  de l o s  draduados. Represen- 

tamos a l  movimiento e s t u d i a n t i l ,  e n t e  masivo, dinámico, comple - 
jo  e i n t e g r a l ,  Que t i e n e  s u s  p r o p i a s  opin iones  y pos ic iones  

f u e r a  de e s t e  Consejo. Nuestra función e s  tnfnima d e n t r o  de  l o  

que r e p r e s e n t a  e l  ~ ~ ~ o v i i l i e n t o  e s t u d i a n t i l .  Trataremos de traer 

a e s t e  Consejo sus  pos ic iones  y de gobernar la  Facul tad  junto  . 

con l o s  demás Conso j e r o s  en función de e l l a s .  F1 d í a  que c rea -  

mos que n u e s t r a  p e s e n c i a  en e l  Consejo D i r e c t i v o  a ta ,  de una 

u o t r a  manera, e l  d e s a r r o l l o  d e l  movimiento e s t u d i a n t i l ,  aban- 

donaremos e s t o s  s i l l o n e s  y daremos l a  lucha  en e l  camino que 
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"ihuchas son n u e s t r a s  i d e a s  y n u e s t a s  proyectc 

y'-'.[; l a  acc ión  en e s t e  a50 de mandato, Los i ro i los  plant-eando e a  su . . J -Y. 

-'--y. - -,-momento, pe ro  e x i s t e n  algunos problemas a l o s  que creemos ne- . I r >  - 2. 

' ~ c e s a r i o  - .  r e f e r i r n o s  en e s t a  primera i n t e r v e n c i ó n ~ .  

"Los i n t e n t o s  pa ra  r e p r i m i r  y  c o a r t a r  l a s  manifesta- 

c iones  e s t u d i a n t i l e s  no son nuevos en l a  Universidad n i  en e l  

pafs.  La i d e o l d g i c a  y p o l í t i c a  e s  una a c t i t u d  que 

e l  Consejo ya conoce y que ha repudiado en d i f e r e n t e s  oportu- 

nidades,  de l o  que nos sentimos o r g u l l o s o s  y,  en c i e r t a  medi- 

da ,  responsables .  ?or e s o ,  e s  doblemente s e r i o  ?ara n o s o t r o s  

observar  que en l o s  Últimos meses han r enac ido  d e n t r o  d e  l a  

Universidad 103  i n t e n t o s  p a r a  c o a r t a r  l a  l i b e r t a d  de  expres ión  

d e l  movimiento e s t u d i a n t i l " ,  

"En l a  Facul tad  de Xedicina s e  sanciona a l o s  e s t u -  

d i a n t e s  que l a  defienden de a t aques  externos .  En F i l o s o f f a  y 

L e t r a s  s e  c o a r t a  l a  l i b e r t a d  de expres ión  de l o s  e s t u d i a  es.  

Eh n u e s t r a  Facul tad  tecieuos que, por  un exceso de c e l o  en e l  

resguardo d e l  orden, s e  c a i g a  en l o  mismou. 

"Nos re fe r imos  a l o s  sumarios,  ins t rumentos  l e g a l e s  
se 

para e s t a b l e c e r  hechos ocurr idos  en la  Facul tad ,  y  q u e / e s t h  

transformando en un elemento de coacción y de r e p r e s i ó n  d e l  

moviaiento e s t u d i a n t i l .  Alertamos a l o s  miembros d e l  Consejo 

Di rec t ivo  sobre e l  ;_ieligro de e s t a  a c t i t u d .  Cotio Consejeros e= 

t u d i a n t i l e s  no l a  t o l e r a r e s o s ,  y  e n  e s t a  misua reunión nos re-  

f e r i r emos  en d e t a l l e  a l a  mismat1. 

ttlampoco consideramos probable que, p a r a  e v i t a r  l a  li - 
mitac ión  e x t e r n a  de  l a  Universidad,  é s t a  s e  a u t o l i m i t e  c r e a n d a '  

' 

'. 
en s u  seno l o s  g rop ios  organismos de represión ' .  

"La p a r t i c i p a c i ó n  e s t u d i a n t i l  no s e r á  s ó l o  en e s t e  

Consejo Di rec t ivo  s i n o  también en l o s  c l a u s t r o s  departamenta- 

l e s .  Es por e s o  que, a t r a v é s  de  l a  Comisión de I n t e r p r e t a c i ó n  

y Reglamento, he~:os gresentado un proyecto  en e l  que s e  e s t a -  m ! L-.' 

b l e c e  derecho a v o t o  por p a r t e  de l o s  r e p r e s e n t a n t e s  estudian$y' 
ir: ' 

t i l e s  en l o s  Departanentos". 

"Existe  una s e r i e  de prob$emas en e l  a s p e c t o  docente  

a l o s  que creemos n e c e s a r i o  p r e s t a r  a tención .  Por ejemplo, l a  

~ t a c i ó n  do l o s  concursos de pe r sona l  docente  a u x i l i a r  

i d e n t e  necesidad de e s t o s  rnanentos. Asimismo, e s  necg 
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s a r i o  e s t a b l e c e r  un régimen de promoción uniforme p a r a  las 

d i s t i n t a s  ma ta r i a s  quc s e  d i c t a n  on l a  Facul tad.  La  reglamen- 

t a c i ó n  de  l o s  De-ail;a;lentos e s  o t r o  hecho a cons ide ra r  duran- 

t e  e s t e  año. Adenás, brindaremos n u e s t r o  apoyo a l a  p o s i b i l i -  

dad de que l o s  e s t u 6 i a n t e s  de, Cioncias  Na tu ra les  r e a l i c e n  v i a  

jes de es tud io" ,  F . . -  . - t . A  -. . . 
-2 "Para e n c o n t r a r  solúCiÓn a e s t o s  problemas y a todos  

l o s  o t r o s  que s e  p c s e n t e n ,  so l i c i t amos  l a  a c t i v a  colaborac ión  

de l o s  profesores  y de l o s  graduados,  que descontamos". 

"Es ta  c s  s ó l o  una breve r e s e ñ a ,  e s  l a  in t roducc ión  a l  

t r a b a j o  concre to ,  cuyo primer c a p í t u l o  in ic i a remos  a l  f i n a l i -  

zar estas iiuchas g r a c i a s  ". 
E l  señor  Ilagnou expresa  que,  a pesar  de no haber  pro- 

parado nada, c r e e  que su  incorporac ión  a l a  represen tac ión  m i -  

n o r i t a r i a  e s t u d i a n t i l  d e l  Consejo D i r z c t i v o  merece que d i g a  a l  - 
gunas pa labras .  

Las p r i w r a s  son de s a t i s f a c c i ó n ,  por encon t ra r se  en 

e l  seno do e s t e  Coiisejo, y no s61o por su s r e s e n c i a  personal ,  

corpórea ,  s i n o  gor l a  d e l  fundamento ideo lóg ico  que pre tende  

t r a e r  a e s t e  Cuerpo y que s o s t i e n e  desde hace años. Se r e f i e -  

r e ,  a c l a r a ,  a l a  i d e o l o g í a  d e l  movimiento Humanista, que desde 

hace más de d i e z  azos  da s u  fuerza a la  Universidad y que ac- 

tualmente l e  b r inda  s a v i a  v i t a l  a t r a v é s  de su  máxima a u t o r i -  

dad: e l  Rector Ingen ie ro  D. H i l a r i o  Fernándee Long. Se t ra ta  

de e s e  impulso v i t a l  que también s e  d i o  en e s t e  Consejo a tra- 
.- 

v é s  de dos años do delegación m a y o r i t a r i a  y que actualmente ,e 

d a  a o t r a s  Facu l t ades  de l a  Universidad de Buenos Aires, como 

l a  de  Cienc ias  3con6dicas. 

Agrega e l  sir,'ior FZagnoü que, así como e l  señor  llore- 

I l o  q u i s o  expresa r ,  en c i e r t a  manera, l a  l í n e a  que s u  rcprese-  

t a c i ó n  s e g u i r á  en e l  seno do e s t e  Consejo, 61  desea  r e c o r d a r  

brevemente qué e s  l a  i d e o l o g í a  que e l  humanismo h n i v e r s i t a r i o  

con t inuará  t rayendo a e s t e  Cuerpo, y en qué forma c o n c r x t a r á  

en l a  p r á c t i c a  s u  acc ión  e s t u d i a n t i l .  

En primer l u g a r ,  expresa  que s e  s i e n t e  halagado de l a  

p a r t i c i p a o i ó n  en e s t e  Consejo, que t i e n e  l u g a r  a t r a v é s  d e l  gg 

'bierno Drciparti to,  C L ~ ~ ~ B S  bas  
> '. 

- .-- - 
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que e l  h u m a n i s ~ o  ha Gcfsndido re i te radamente  en todos  l o s  n i -  

'* . 
. - -. - v e l e s  y h a s t a  en 1 os n á s  s u p e r i o r e s ,  cono l o  e s  e l  d e l  señor  

Rector ,  por c r e e r  quc son l o s  que n á s  s e  adaptan a l as  un ive r  - 
sidades a r g e s t i n a s  

Desea hacer  a d e d s  una r e f l e x i ó n ,  con r e s p e c t o  a l  

comproniso que contraen l o s  e s t u d i a n t e s  con s u  s r e s e n c i a ,  an- 

t e  p ro fesores  y graduados. Entiende que asumen su  responsabi -  

l i d a d  de  co-gobierno y de que s e  ponen a l a  al tura que l e s  

mige e s a  responscbi l idad .  Anuncia que t r a e r &  a l  Consejo t o -  

d a s  las  mani fes lac io~ ies  que e l  movimiento e s t u d i a n t i l  l e s  ha- 

ga l l e g a r ,  de acuerdo con l a  t 6 p ~ c a  que siempre c a r a c t e r i z ó  

a l  Humanismo, en cuaato  a apoyar todo l o  que redunde en una 

e levación  de l a  ensczanza. Agrega que e s a  t ó n i c a  s e  r e f l e j a  

a t r a v é s  de un tra'Ua jo c o n s t r u c t i v o ,  y a  sea  en l as  Comisiones, 

y a  s e a  en e l  Consejo D i r e c t i v o ,  ya s e a  aún en l o s  c l a u s t r o s  

departamentales  o  e n  l o s  Centros  de Zs tud ian tes ,  -ra tratar 

s e g u i r  construyendo siompre pa ra  una univers idad  mejor. 

Cree que, a6.n después de quince aZos de haber s a l i d o  

e l  Hu~anismo a l a  v i d a  u n i v e r s i t a r i a ,  s u s  l í n e a s  de conducta 

.conservan s u  v igencia .  E l l a s  son e l  apoyo a l a  Base I V  d e l  E-] 

t a t u t o  U n i v e r s i t a r i a ,  pa ra  que l a  Universidad no e s t é  a i s l a d a  

d e l  p a í s ,  pero ,  adeiiás, para  que no sea  un ins t rumento  p o l i t &  

co. Siguiendo e l  c s y í r i t u  d e l  E s t a t u t o ,  desean que e s t u d i e  

c i en t f f i camente  l o s  ?roblemas d e l  p a í s  y que s e  pronuncie so- 

b r e  e l l o s ,  ac t i tu6 .  que no s ó l o  queda en las  p a l a b r a s ,  s i n o  que 

e s t á  demostrada a  t r a v d s  de l a  impecable l í n e a  de conducta d e l  

a c t u a l  Rector ,  Ingen ie ro  ~ e r n á n d e z  Long. 

Agrega ~ u e  desean p a r t i r  de una concepción de l a  en- 

ñanza basada en su  fundaaentación humanista d e l  hombre. 

Cree c l  sefior liagnou que un d i s c u r s o  i n t r o d u c t o r i o  no 

va i n d i c a r  exactamente l o  que va a s e r  l a  represen tac ión  mino- 

r i t a r i a ;  e l l o  s e  v e r á  a t r a v é s  de l a  l a b o r  diaria en las Coni- 

s i o n e s  y en e l  Consc jo,  l a b o r  que ha c a r a c t e r i z a d o  a l a  repre -  

sen tac ión  humanista on todo  e l  p a í s  y que l a  ha hecho l l e g a r  a 

s e r  una f u e r z a  pu jan te ,  que b r inda  a l o s  e s t u d i a n t e s  una h e r r a  - 
mienta Ú t i l  para  l a  cons t rucc ión  de  una univers idad  mejor. 

El señoi. Vicedecano hace n o t a r ,  en forma g e n e r a l ,  que 
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en las  s e s i o n e s  d e l  Consejo no s e  pueden l e e r  expos ic iones .  2~ 

una norma g e n e r a l  dc  e s t e  Cuerpo y d e l  Consejo S u p r i o r ,  que 

d e r i v a  de l a  reg1a:~entaciÓn d e  l a  Cámara de Diputados, No s e  

t rata  de  una preocusaci6n simplemonte formal ,  s i n o  de  una -reo 

cupación r e a l .  Los cuerpos como é s t e  son cuerpos d e l i b e r a t l v o s ,  

en l o s  que v a r í a s  uiticho l o s  argumentos que s e  pueden contrapo- 
- .  

ner  a l o s  que s e  c a i t e n ,  

I n s i s t e  cl seiíor Decano en que c e l e b r a  l a  incorpora-  

c ión  <.e l o s  e s tud- ian tes ,  como s e  hace desde hace muchos años,  

en que s e  han incor;2orado l o s  delegados e s t u d i a n t i l e s ,  con 

d i s t i n t a s  c a r a c t e r í s t i c a s  y c o l o r e s ,  pero  s i c a p r e  con e s p í r i t u  

c o n s t r u c t i v o  y con un ánimo de  colaborac ión  muy en par idad  con 

l o s  de l o s  dem& Claus t ros ,  

Agrega que no c r e e  que ningún C l a u s t r o  pueda p e d i r l b  

a l o s  o t r o s  que colaboren con é l ,  s i n o  que l a  U n i ~ e ~ s i d a d  puede 

p e d i r l e  a todos  l o s  C l a u s t r o s  que colaboren con e l l a .  Hay por 

E s t a t u t o ,  una c i e r t a  p a r t i c i p a c i ó n  que s e  r e f l e  ja numéricamen- 

t e  en l o s  delegacos de p ro fesores ,  graduados y e s t u d i a n t e s .  Lo 

que i d e n t i f i c a  a todos  es, por una p a r t e ,  e l  J s t a t u t o  Universf 

t a r i o ,  y por o t r o  l o s  i n t e r e s e s  s u p e r i o r e s  d e l  p a í s ,  que cada 

uno i n t e r p r e t a r á  dc acuerdo con s u  propio  prisma, a f i n  de ha- 

c e r  a l g o ,  den t ro  dc  l o  que l a  Universidad puede hace r  pa ra  e l  

b ien  d e l  p a í s .  

Espera e l  señor  Vicedecano, que las  a c t i v i d a d e s  en las 

Comisiones i n t e r n a s  y en e l  Consejo D i r e c t i v o ,  r e f l e j e n  l a  ue- 

jor  t r a d i c i ó n  que t i e n e n  las  de legaciones  de e s t a  Casa, de l a  

c u a l  s e  man i f i e s t a  orgul loso ,  porque en t i ende  que l a  obra de  

e s t o s  años  ha s i d o  cl f r g t o  d e l  t r a b a j o  colectivo d e  t o d a s  las 

delegaciones.  • . 

Licenciado Terenzi  - Licencia .  

Dice e l  setior Vicedecano que,  en primer lugar, c o r r e s  - 
ponde cons iderar  e l  pedido de l i c e n c i a  e fec tuado  por  e l  l i c e n -  

c i a d o  Terenzi ,  C o n s e j ~ r o  sup len te  por e l  C l a u s t r o  de  graduados,  

a p a r t i r  d e l  22 de noviembre, porque debe v i a j a r  a l o s  a s t a d o s  

Unidos p a r a  hacerse  c a r g o  de una beca, 

En s u  roeaplazo  s e  i n c o r p o r a r á  e l  Consejero Grotewold, 
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+ Puesto a vo tac ión ,  r e s u l t a  aproba- 

do* 

Universidades Provinciales - O t o r ~ a m i a n t o  de t í t u l o s .  - 
El sefio7 Vicedecano informa a cont inuación  sobre dos 

a sun tos  muy impor-bzntes d~ orden u n i v e r s i t a r i o ,  que fueron  

t r a t a d o s  en l a  6l t i , la  s e s i ó n  d e l  Consejo Superior .  

En p r i n e r  t é r t i ino ,  hay un a s u n t o  do una gravedad que 

cons idera  extrema, que f u e  enunciado simplemente en l a  Última 

ses ión  d e l  v ie rncs .  21 29 de oc tubre  d e l  año 1965, con e l  ma- 

yor desconocimiento g e n e r a l ,  e l  Congreso Argentino sancionó 

una Ley, que s o l i c i t a  s e  l e a  por S e c r e t a r í a .  Tiene importancia  

que s e  haya aproba8.0 e l  29 de oc tubre ,  pues to  que en e l  d í a  de 

l a  fecha  s e  cumple e l  ims de l a  sanción,  y s i  e l  Poder Sjecuti - 
vo no l a  v e t a ,  l a  l e y  t i e n e  v i g o r ,  l o  c u a l  e s  de una extrema 

gravedad . 
- (Se l e e  ) . El Senado y  l a  Cámara de  

Diputados de l a  Nación, reunidos  en 
Congreso, sancionan con f u e r z a  de 
Ley: A r t .  1 0 . -  Agrégase a l  A r t .  10 
dc l a  Ley 14.557 l o s  p á r r a f o s  si- 
g u i e n t e s :  "Reconócese v a l i d e z  a l o s  
t i t u l o s  otorgados por las Universi-  
dades c r e a d a s ,  s o s t e n i d a s  y  d i r i g i -  
das  por l a s  p rov inc ias ,  siempre que 
d ichas  i n s t i t u c i o n e s  en s u s  p l a n e s ,  
programas y regiiien de e s t u d i o s ,  
aseguren una formación c u l t u r a l  y  
un n i v e l  c i e n t í f i c o  y p r o f e s i o n a l  
equ iva len te  a l  soiialado en e l  p&rrg 
f o  a n t e r i o r .  S1 acogimiento a l  r e &  
me# de l a  p r e s e n t e  Ley s e  hará por  
in termedio  d e l  r e s p e c t i v o  gobierno  
l o c a l .  

Ninguna Universidad nac iona l ,  pro- 
v i n c i a l  o  p r ivada  podr6 expedi r  t f t k  
l o s  u n i v e r s i t a r i o s  ( ~ r o f  e s i o n a l e s ,  su 
p e r i o r e s  o de l i c e n c i a d o )  a personas  
que no hayan cumplido e l  c i c l o  como 
p l e t o  de enseñanza media. 

A r t .  20.- DerÓgase toda  d i s p o s i -  
c ión  que s e  oponga a l a  p resen te .  

A r t .  30. - Comuniquese a l  Poder 
E jecu t ivo  . - 1- 

Dada en  l a  S a l a  de s e s i o n 8 s  d e l  
Congreso Argentino, en Buenos Ai rcs ,  
a l o s  29 d i a s  d e l  mes de octubro d e l  
afío 1965. 
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Dice e l  sczor  Viccdecano que e l  Consejo Super io r  ea- 

comendd a l  señor  Rector que r e a l i z a r a  l a s  g e s t i o n e s  c o r r e s p o z  

d i e n t e s  pa ra  lograr, cn primor l u g a r ,  e l  v o t o  p r e s i d e n c i a l .  Eg 

t o ,  teór icamente ,  no r e p r e s e n t a  ninguna gran d o d i f i c a c i ó n ,  

pues to  que cua lqu ie r  gruTo d e  personas,  después de aprobado 

e l  a r t í c u l o  28, puede, cuinpliando c i e r t o s  r e q u i s i t o s  g e n e r a l e s ,  

c r e a r  una univers idad  privada, Lo que e s  grave ,  e s  que s e  r e -  

conozca v a l i d e z  nzc ional  a l o s  t í t u l o s  expedidos por l a s  uní- 

ve r s idades  creadas  gor  las  provinc ias .  S in  pasa r  por l o s  r e c a u  

dos de l a  o t r a  l e y ,  pueds sbr que cada una do l a s  p r o v i n c i a s  

c r e e  una univezsidad,  emi ta  t í t u l o s  p r o v i n c i a l e s  con v a l i d e z  

nac ional  y entonces so produci rá  una disminución d e l  n i v e l  de 

c i e r t a s  c a r r e r a s  auy ev iden te ,  con p e r j u i c i o .  grave para e l  

pa ís .  

P r e s u p u ~ s t o  U n i v ~ r s ~ i t a r i o  - Informes. 

Sigue dic iendo e l  señor  Vicedecano que, a l  o t r o  punto 

de c a r & c t e r  u n i v e r s i t a r i o  g c q e r a l  que s e  t r a t ó  en l a  ú l t i m a  s e  - 
- 

sT6n d e l  Consejo Su-r ior  y que' desea t r a n s m i t i r  a l  Consejo Di - 
r e c t i v o ,  e s  e l  r c f c z e n t e  a l  meuorandum que presentó  l a  Univer- 

s idad  de Buenos k i r c a  sobre e l  ?resupuesto u n i v e r s i t a r i o  para  

1966. 

Zxplica @e corresponde a l  debate  que tie2;ie que e s t a -  

b lece r se  en l a  ~ h a r a ,  para ver c u a l  e e r á  e l  pfesupuesto de l a  

Universidad. Agregs que s e  ha pedido un e j e u p l a r  p a r a  cada uno 

de l o s  Consejeros,  

Informa c l  señor  Vicedecano que por S e c r e t ~ i a  s e  ha- 

r¿% un pequeño r e s u e n  sobre  cual e s  realmente l a  s i t u a c i ó n  y 

s u  gravedad. 

E l  sefior S e c r e t a r i o  informa que e l  o b j e t o  d e l  iuemorm- 

dum e s  tratar dc probar  que s l  aumento, que a primera vista 

e s  de 5.080 mi l lones  d c  pesos,  s d l o  pa ra  l a  Universidad de  Bu% 

nos Aires ,  no e s  un incremento que se haya pedido e s t e  año con 

r e s p e c t o  a l  prosupuesto para 1965. Aparentemente, e l  prestapues 

t o  de e s t e  año 0s de 6.190 mi l lones  de pesos ,  y e l  aumento que 

s e  s o l i c i t a  e s  dc 5,080 m i l l o n e s r  pues e l  t o t a l  que se s o l i c i -  

ta  ea de 11,270 mi l lones  de pesos ,  en c i f r a s  redondas. 

Aclara o 1  scfior S e c r e t a r i o  que, p a r a  e x p l i c a r  e l  por- 

que de e s t e  auaento,  que parece muy abu l t ado ,  hay que refer i r -  
..,&;*=- 'M<-- - ' - C - - I - . - - -  
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s e  a l a  l e y  que c s i a h l o c i ó  c l  año pasado e l  gresupues to  d e  l a  

Nación. Se t r a t a  i o  l a  Ley 16.662, cuyos a r t í c u l o s  42 y 43 

l e e  a cont inuación.  X 1  a r t í c u l o  42 d i c e :  'IDestínase l a  suma 

de c u a t r o  m i l  m i l loncs  do pesos  par6  f i n a n c i a r  e l  p l an  d e  

Obras e Inversiones F a t r i n o n i a l e  s de l as  Universidades Nacio- 

n a l e s  durante  l o s  2 j e r c i c i o s  de 1965 a  1968 i n c l u s i v e ,  y l a  

suma de s i e t e  m i l  : ~ i l l o n e s  do pesos cono r c f u e r z o  de l o s  pre- 

supuestos  de l a s  c i t a d a s  Universidades Tara a tender  l as  nece- 

s idades  de c a r á c t e r  docente ,  i n c l u s i v e  i n v e s t i g a c i o n e s  Cien- 

f i c a s ,  así como taab i6n  l o s  mayores g a s t o s  de sostenimitmto,  

durante  l o s  E j a r c i c i o s  de 1965 a 1969 i n c l u s i v e .  A 3  Poder Sjg 

c u t i v o  incorporar$  c1.i l o s  prdximos proyectos  de presupues to  

genera l  de  l a  A d r ~ i n i s t r a c i  dn Nacional, l o s  c r é d i t o s  ne cesa- 

r i o s  pa ra  p o s i b i l i t a r  c l  cwnplimionto de l o  d i s p u e s t o  p e c e -  

dentemonte, sobrc l a  base de l a  d i s t r i b u c i ó n  que proponga e l  

Consejo I n t  e r u n i v c r s i t a r i  o? 

E l  a r t d c a o  43, d ice :  "Refuérzasc e l  Anexo 28 -2.íi- 

a í s t o r i o  de XducaciÓn y J u s t i c i a -  en j u r i s d i c c i ó n  d e  las  uni-  

ve r s idades  nac i f -na lc  S, en l a  cant idad  de  4.320.000.000 pesos 

con e l  s i g u i ~ n t é  d e s t i n o :  1,800.000.000 p a r a  a t ender  l a s  mejo- 

res r e t r i b u c i o n e s ,  e sca la fón  y r e t r o a c t i v i d a d e s  d e l  pe r sona l  

no docente;  y paca i n i c i a r  e l  cuaplinliento d e l  Plan a que s e  

r e f i e r e  e l  a r t i c u l o  an-torior 1.500.000,000, que s e  i n v e r t i r &  

en a c t i v i d a d e s  c?.ocmt,;s, d e  i n v e s t i g a c i ó n ,  c á t e d r a s  y g a s t o s  

de sostenimiento:  20 n i l l o n e s  de pesos  a l a  Comisión p a r a  Es- 

t u d i o  in tegra l  GL l a  cnfermcdad de Chagas, dependiente  de l a  

Facul tad de Ciencias  IIédicas de l a  Universidad de Buenos Ai- 

r e s  y 1.000 mi l lonos  de  pesos para  obras  e  i n v e r s i o n e s  p a t r i -  

moniale $\ 

"El Conoc jo I n t e r u n i v e r s i t a r i o  propondrá a l  Poder 

Ejecut ivo  l a  d i s t r i b u c i ó n  de l o s  c r é d i t o s  que s e  acuerden 

por o1 prcsonte  a r t í c u l o .  Es ta  r e f u e r z o  s e  a p l i c a r á  cn forma 

t a l  que no dé lugar a incrementos automáticos v e g e t a t i v o s  d e  

c r é d i t o s  para e l  A j c r c i c i o  F i s c a l  s i g u i e n t c N .  

Agrega o1  s e s o r  S e c r e t a r i o  que, f r e l i to  a é s t o ,  o 1  Po- 

der  S j e c u t i v o  envih a l  Congreso un proyecto  do presupues to  pa- 

ra las un ive r s ida2ss  nac iona les  que suma 6.370 n i l l o n e s  ae pc- 
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sü$, A e s t a  c i f r a  hay que descon ta r l e  202 mi l lones  de pesos,  

que corresponden a c r é d i t o s  que fueron otorgados e l  aKo pasa- 

do por una s o l a  vez en e l  Plan de Invers iones  por l a  inver-  - :'-*q 
aidn d e l  Fondo U n i v e r s i t a r i o ,  y d i e z  y v e i n t e  mi l lones  de pe-'- 

sos Para g a s t o s  en -3ersonal y  o t r o s  gas tos .  

E l  t o t a l  Gel presupuesto para  1965 fue  de 6.190 m i l l o  - 
nes  de pesos,  por l o  que e l  Estadio env ía  un presupuesto que 

es i n f e r i o r  a l  que c s t á  en v igenc ia  e s t e  ano. 

Por e s o ,  e n  l a  s o l i c i t u d  de 11.271 mi l lones  de  pe- 

sos ,  debe ten:rse eii cuenta  que l o s  c i n c o  mi l lones  d e  d i f e r e g  

o i a  implican e l  c1.*6dito necesa r io  para l a  a p l i c a c i ó n  i n t e g r a l  

d e l  e sca la fdn  d e l  s e r s o n a l  no docente ,  aprobado por e l  Conse- 

jo I n t e r u n i v e r s i t ~ ~ i o  con e l  gndice 1=400. En consecuencia,  

e s o  no correspon6.e a un incremento d e l  yresupues to  pa ra  1966, 

s i n o  que e s  un auaento correspondiente  a 1965, pues en e s e  

afio s e  modificó e l  índ ice .  Sa to  abarca  1.200 mi l lones  de pe- 

sos. Tainbidn s e  encuentran e l  c r d d i t o  s o l i c i t a d o  e l  año ante-  

rior para  a c t i v i d a d e s  docentes ,  de i n v e s t i g a c i ó n  y g a s t o s  de  

sos tenimiento  no o t  orgzdos adn, que s i g n i f i c a n  1.194 mi l lones  

de pesos ,  con l o  que e l  r e f u e r z o  nuevo que s e  s o l i c i t a  p a r a  

el: S j e r c i c i o  1966 no e s  de 5,.080 mi l lones  s i n o  de 1;038 millo 
@es de pesos. Zs ta  c i f r a ,  r e p r e s e n t a  s ó l o  e l  31,6 2or c i e n t o  

d e l  proyecto e1evaC.o por e l  Poder E jecu t ivo ,  a l  que deben su- 

marse l as  d i s p o s i c i o n e s  de l o s  a r t i c u l o s  42 y 43 de l a  Ley de 

Presupuesto,  que aquél  t i e n e  l a  obl igac ión  de i n c l u i r  p a r a  
I, . - 4 jd! 

1966. Por l o  ta i l to ,  si a l o s  s e i s  mi l lones  s e  suma l o  que co*.!~? 

rresponde a l o s  c r é d i t o s  de l o s  a r t i c u l o s  42 y 43, e l  aumento 

s o l i c i t a d o  responde escasamente a l a  desva lo r i zac ión  d e  l a  m 2  

neda durante  e l  a.50 e n  curso. 

Agrega que, e s t e  e s ,  en resunen,  e l  o b j e t o  d e l  memo- 

randum en cuanto a 1  re fue rzo ,  Aderu&s, hay c r é d i t o s  que e s t e  

año no se pusieron deliberadamente en e l  presupues to ,  y no se  

sabe c u a l  e s  l a  razón. 

61 señor Vicedecano informa que l o s  ' Electores de las 

ocho Universidades ITacionales se r eun ie ron  e n  l a  Universidad 

de  Buenos Ai res  l a  semana pasada,( e h i c i e r o n  e n t r e v i s t a s  a 

miembros d e l  Poder :2jocutiro y en l a s  Cduaras, para que e n ,  l& 

-'m de* -.:eptarse el ?unto de v i l  le1 1 . f in is te r io  de Hacienda 
- .  . . 

% 8- - 
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de la Naci6n sc .acepte el del Consejo Interunlversltario, 

Aclara el señor Secretario que hay una Conisión del Congrcso que 

se ocupa de este asunto y que estudia los mornoranda presentados. 

Tal Comisión sc reunir6 nusvcmcnte con los rcctorcs de las Uni- 

vcrsidades Nacionalcs una vea estudiadas las presentaciones de 

las mismas. La Universidad debe dirigirse insistentemente al Con- 

greso de la Nación, pues el Poder Ejecutivo no cumplió, no s6lo 

con lo pedido, sino tampoco con lo que estableci5 la ley de 

supuesto del allo anterior. 

Informa el señor Viccdecano que mantcndr6 a los señores consejc- 

ros al tanto de 12s novedades que haya a1 respecto. 

Ciudad Universitaria - Segundo pabellón - Apertura de la licita- 
ción.- 

Señala cl señor Vicedecano que desea informar sobre lo refercn- 

tc a la licitación quc sc ha abierto en el día dc la fecha, pa- 

ra la finalizaci.ón de las obras del segundo pabcllbn de la O i u -  

dad Universitaria. Las cifras son roalnente impresionantes y la 

calidad y cantidad do cmpresas quc han partioipado cn el acto 

indican la importancia dc la referida licitación. Agrega quc se 

presentaron seis cmpresas muy importantes, con grandes ccrtifi- 

cados que garantizan su eficiencia tócnica y su responsabilidad 

financiera, que los precios ofrecidos oscilan cn un 10% de difc- 

rencis cntrc el mdximo y el minino, lo que muestra con qué seve- 

ridad se han hccho los cálculos. 

Informa que la oferta minina es de 1.757 millones dc pcsos y la 

m¿ixima de 1.990 millones, o sea un valor cquivalonte a los 10 

millones de dólares. Esto da una idea de la magnitud dc la obra, 

Sigue infamando quc las ofcrtas recibidas en la licitación se- 

r&n estudiadas por las oficinas tecnicas y dcntro de aproximada- 

mente 15 días la Comisión de Edificio dc csta Facultad podrd abo- 

carsc al andlisis de las ofertas para hacer la propueeAa carres- 

pondientc al Consejo Directivo. 
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2: - A & m e n a j e  a l  Gral. Zoca - Real izac ión  dc un sumario. 

''m E l  se3or Vicedecano informa a c e r c a  de  l a  r e s o i u c i d n  -7 
-+ -4, 
f e c a i d a  en e l  s u n a r i o  que s e  a b r i ó  con fecha  1 9  de octubre Ú& 

t imo a r& de l o s  acontecimientos acaec idos  durante  l a  cererng 

n i a  de Homenaje a l  Teniente  General J u l i o  A. Roca. En t a l  s e 2  

t i d o ,  s e  hab ía  toaado l a  providencia  de s u s t a n c i a r  un sumario 

para  d e s l i n d a r  r e s s o n s a b i l i d a d e s  por l o s  a c t o s  de per turba-  

c idn  que s e  r e a l i z a r o n  desde l o s  t e c h o s  de l a  Facultad.  Se d= 

s ignó  o f i c i a l  s u m r i a n t e  a l  Asesor Let rado D r .  Cas te l lanos ,  y 

s e  comunicó a  l a  Universidad de Buenos A i r e s  e s t a  r e s o l u c i 6 n ,  

l o  mismo que a l  Consejo Direc t ivo .  

Agrega que e l  sumario f u e  s e c r e t o ;  S& tomaron las d g  

d a r a c i o n e s  correspondientes ,  h i z o  su  informe e l  Dr. O a s t e l l a  

nos,  dando conoci:~iento de las  conclus iones  a que habfa l l e g a  - 
do con r e s p e c t o  a l o s  presuntos  implicados en e s t e  sumario;6g 

t o s  produjeron a su  vez s u s  de fensas  y ,  sobre e s t a  base ,  e l  

señor Vicedecano ha es tud iado  e l  problema ya y ha tomado, con 

fecha  24 de novicubre Último, l a  r e s o l u c i ó n  que s e  l e e r á  por - 

S e c r e t a r i a .  

- I1Visto l a  r e s o l u c i ó n  d e l  1 9  de 02 
t u b r e  de  1965, l a s  conclus iones  a 
que s e  arriba, l as  f a c u l t a d e s  c o z  
f e r i d a s  por e l  art. 117 d e l  Es ta -  
t u t o ,  e l  Vicedecano resue lve :  la :  
Censurar a  l o s  a u t o r e s  de a c t o s  
de i n d i s c i p l i n a .  20; Aperc ib i r  a 
l o s  e s t u d i a n t e s .  30 : Suspender a 
p a r t i r  d e l  25 de noviembre y has- 
t a  e l  3 de diciembre a un e s t u -  
d i a n t e  por su  nega t iva  a declarar'! 

El seiior Vicedecano comunica a l  Consejo que e s t a  reso 

l u c i ó n  no e s t á  en d i scus ión  y  no f i g u r a  en  e l  Orden d e l  Día, 

simpleaente s e  d a  a conocer a l  Consejo Direc t ivo .  Las  personas  

impl icadas  en d icha  r e s o l u c i ó n  deben a p e l a r  a n t e  e l  Consejo s 

en e s a  oportunidad s e  d i s c u t i r á  e l  tema. 

E l  Consej:ro t i a l a jov ich  sefíala que l a  de legación  e s t u  

i i a n t i l ,  va a a p e l a r  a l a  reso luc ión  r e c a i d a  en e l  sumario y 

que s e  p e d i r á  t a z b i é n  e l  t r a t amien to  sobre tablas d e l  problema 

g e n a r a l  que implican l o s  sumarios d e n t r o  de e s t a  Facu l t ad*  

Agrega que s e  hace por en tender  que l a  gravedad y l a  

t r a scendenc ia  que t i e n e  un hecho oomo e l  que s e  expone, hace 
I 
L 
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n e c e s a r i o  en ~ r i n c i ? i o  que l o s  e s t u d i a n t e s  den a conocer,  a 

t r a v é s  de  s u s  r e p r e s e n t a n t e s ,  s u  opinión sobre  e l  tema g que 

e l  Consejo Di rec t ivo  tose conocimiento de  s u  posición.  

R e i t e r a  que a p e l a r á  de l a  r e s o l ü c i ó n  r e c a í d a  en e l  

m a a r i o  porque ent ienden que uno de l o s  puntos no se  d e s p r e z  

de de l a s  decla-aciones emi t idas  en e l  sumario. 

Se suspende a un e s t u d i a n t e  s o r  negarse a d e c l a r a r ,  

y  t i e n e  c o n o c i n i e i ~ t o  de  que ese  e s t u d i a n t e  ha declarado,  por 

l o  que creen i n c o r r e c t a  e s a  p a r t e  d e l  sumario. Pero como no 

s e  r e f i e r e n  s o l a ~ v n l a  a l  problema de fortíla, s i n o  que quieren  

l l e g a r  a l  problcna de fondo, s o l i c i t a n  a l  Consejo Di rec t ivo  

p e  t r a t e  sobre t a b l a s  e l  asunto.  

E l  señor  Vicedccano a c l a r a  que s i  así l o  desean de- ,* 

ben p r e s e n t a r  a lgún proyecto,  pues no s e  2uede d i s c u t i r  en 

n e r a l :  si  l o  hacen, l~ueden p r e s e n t a r l o  en c u a l q u i e r  aotrtento 

de l a  s e s i ó n  y c l  Consejo Di rec t ivo  cons idora rá  entonces si 

l o  t r a t a  sobre t a b l a s  o  no, 
-. - 

La Sra ,  d. e AL.urlat s o l i c i t a  a l  Consejo D i r e c t i v o  que 

pase a un breve c u a r t o  i n t e r s e d i o  p a r a  poder e l a b o r a r  e l  pro- 

yecto.  

La moci611- e s  apoyada, por l o  t a n t o  s e  pone a votac ión  

r e s u l t a  aprobada, 

Se pasa a c u a r t o  in termedio  s iendo l a s  19 y 10 hs.  

- Siendo l as  1 9  y 20 hs. , e l  señor  VA 

c e d e c a n o a p r e s a  que cont inúa  l a  se-  

s ión.  

E l  sefíor Vicedecano expresa  que ha l l e g a d o  un proyeg 

t o  firmado por  l o s  Consejeros Nore l lo ,  Malajovich y  K u r l a t ,  

c w o  t r a t a m i e n t o  ha s o l i c i t a d o  s e a  sobre  t a b l a s  y  que s e  l e e -  

.rá por S e c r e t a r í a ,  

- !!Se d e j a  cons tanc ia  que, v i s t a  l a  
gravedad que impl ica  e l  sus tanc ia -  
miento de sumarios en l a  Facul tad  
de Ciencias  -ac tas  y Na tu ra les ,  
que l a  de legación  e s t u d i a n t i l  por 
FUDAP h a  s o l i c i t a d o  l a  d i scus ión  
d e t a l l a d a  d e l  problema, considera; 
do que l a  reso luc ión  185 d e l  Vice- 
decano en E j e r c i c i o  puede l l e g a r  a 
l e s i o n a r  l a  l i b e r t a d  de expres ión  . . 5 . 

1 - . . 
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a e l  movlaiento e s t u d i a n t i l  y que e l  
Consejo D i r e c t i v o  no puede permane- 
c e r  a j e n o  a l a  d i s c u s i ó n  de un pro- 
blema de t a l  envergadura,  e l  Conse- 
jo  D i r e c t i v o  de l a  Facu l t ad  de  Ciea  
c i a s  Likactas r e sue lve :  A r t .  1 0 . -  

Tratar sobro tablas l a  r e s o l u c i ó n  
185 d e l  Vicedecano en Xjerc ic io .  

JS.L señor  Vicedecano hace n o t a r  que deben hace r se  

fundamentacionos breves  para luego pasar  a v o t a r ;  cada orador  

puede h a b l a r  una s o l a  vez  y uno de l o s  a u t o r e s  puede hablar 

dos veces. 

El Conse j ~ r o  Uala jovich m a n i f i e s t a  que la  fundameata 

c i 6 n  de l a  delcg?,ciÓn se basa  en l o  p lanteado coa a n t e r i o r i -  

dad, con r e s - p c t o  a l o  que c reen  una incor recc ión  en las con-- 

c l u s i o n e s  d e l  s u a r i o ;  en cuanto a l  problema p a r t i c u l a r  de uno 

de l o s  e s t u d i a n t e s  sancionados,  y ,  pr inc ipa lmente ,  en l a  gra- . 
vedad d e l  probleua de fondo. 

A p e g a  que no s e  d i s c u t e  que e l  sumario sea un i n s -  

trumento l e g a l  que guede s e r  u t i l i z a d o  pa ra  e s t a b l e c e r  l a  ve.- 

r ac idad  de c i e r t o s  hechos; l o  que si  ven e s  que e s t a  s i t u a -  

c ión  no e s  a i s l a d a ,  pues en e l  seno de l a  Universidad de Bue- 

nos A i r e s  s e  dan uuchos y muy t r i s t e s  ejemplos de  e s t e  t i p o  

de cosas  y de  adonde pueden l l e v a r .  Además, c reen  que e s t e  

es un problema de fondo en cuakito impl ica , .  en c i e r t a  manera, 

l a  sanción de personas  por manifes tar  s u s  pensamientos. 

Por o t r a  p a r t e  i n d i c a  que e l  hecho de que las perso- 

n a s  que se ampararon en l a  e s p e c i e  de g a r a n t í a  que c o n s t i t u f a  

e l  e d i f i c i o  d e  l a  Facul tad  so  debió  a que l a  fecha  en que los 

sucesos ocur r i e ron  f u e  l a  d e l 1 9  de  oc tubre ,  momento en que . 

e l  p a í s  v i v í a  un cl ima que no g a r a n t i z a b a  nada pa ra  l a  perso- 

na que s a l i e r a  a l a  c a l l e  a mani fes ta r  s u s  i d e a s .  

Señala  que a c t o s  de t e n o r  similar a l  que d i o  l u g a r  a l  

sumario, como por e jeuplo e l  d e l  año a n t e r i o r  en l a  m i s m a  f e -  

cha,  con mayor p a r t i c i p a c i 6 n  de  e s t u d i a n t e s ,  de mayor r e s o n a s  

c i a ,  y que l l e v ó  a l  S e c r e t a r i o  de Guerra a p e n e t r a r  en l a  Fa- 

c u l t a d  y d i a l o g a r  coi1 e l l o s ,  no d ie ron  l u g a r  a l a  s u s t a n c i a -  

c i d n  de sumarios, 

JXi D r .  Herrora opina que 

eetna s procesos s m a r i a l e s ;  e e t h  l igad .os  fn t iaamente  
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con e l  poder de p o l i c í a  que t i e n e  l a  Pacul taa .  Loa e j e r c i t a  

e l  Decanato, pcro l o  t i e n e  l a  Facu l t ad ;  e s  una simple de le-  

gación de poderes. 91 sumario e s  una forma de  e s t a b l e c e r  ga 
Y 

r a n t í a s ,  de modo que no c r e e  que e s t é  en d i scus ión  e l  proce- 

dimiento mismo, 

E l  problema surge de  acuerdo con l o  que s e  haga con 

e s o s  sumarios. Sos t i ene  que e l  Único problema que e s t á  en 

d i scus ión  e s  s i  hay o  no persecuci6n i d e o l ó g i c a ,  s i  a l o s  e s  

t u d i a n t e s  se  l e s  p r m i t e  o no l a  l i b r e  expres ión  d e  las 

i d e a s  en l a  Facul tad . .  
, 4r7-L1=irv- 

- u  ,- -4 
No e s t á  en c s t o s  momefitok eñ ' condic iones  de discu- 

tir t a l  cosa ,  porque t i e n e  l a  mbs a b s o l u t a  convieciÓn de que 

en l a  Facul tad  uo hay e s e  t i p o  de persecuoión,  uucho menos 

por p a r t e  de l a s  au to r idades ;  pa ra  d i s c u t i r l o  deberi'a t e n e r  

más i n f  ormació'n. 

Expresa que s e  s o s t i e n e  que en e s t a  a c t i t u d  ha hab& 

do persecución. Cree que por e l  momento, mien t ras  no s e  plan- 

tee  e l  caso  g e n c r a l  de l a  persecucibn i d e o l ó g i c a ,  e l  ~ r o b l e m a  

es si en e s t e  y o c e d i m i e n t o  en p a r t i c u l a r  haM a l g o  más que 

e l  mero e j e r c i c i o  de  l a  a c t i v i d a d  de p o l i c í a  d e l  Decanato.Lo 

que hay que e s t u d i a r  en tonces  e s  e l  c a s o  p a r t i c u l a r  y ,  en 

ese caso ,  s e  v o t a r á  e l  t r a t a n i e n t o  sobre  t a b l a s ,  porque no 

puede d i s c u t i r  un sumario que ha seguido las  normas l e g a l e s  3 

que no conoce. 

Por l o  t a n t o ,  opina que d icho sumario, y en conse- 

cuendia l a  reso luc ión  185,  deber ían  s e r  e s t u d i a d o s  nuevamente 

por l a  Comisión r e s p e c t i v a .  

E l  o t r o  lroblema s e r í a  e l  g e n e r a l ,  y no s e  r e f e r i r í a  

a que haya sumarios s i n o  a como s e  usan d ichos  sumarios,  en 

l o  que e s t a r í a  i a p l i c a d a  una a c t i t u d  de persecuciÓn. Con r e s -  

pec to  a é s t o ,  opina Lue nadie  ha apor tado elementos de juic-io 

corno p a r a  t r a t a r  o 1  a sun to  sobre t a b l a s *  

E l  Conse j c ro  l.:agnou expresa que l a  opinión de l a  re- 

p resen tac idn  por l a  minoría sobre  e s t e  proSlerna l a  d a r á  cuan- 

do s e  d i s c u t a  en e 3 - k  Consejo o en  l a  Comisión de I n t e r p r e t a -  

c ión  y Reglamento, 

En cuanto  a l  t r a t a m i e n t o  sobre  tablas d e l  a sun to ,  ha 
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ce  suyas l as  p a l a b r a s  d c l  Dr. Her re ra ,  en e l  sentkdo de que 
y .  l e  parece más e f - . c t i v o  que l o s  conse je ros  apor ten  mas ,aatosp , , 

4 - .  y también en cuanto a que l e  parece que e l  t r a t a m i e n t o  que .  z 

- 7 7 -  . > , = -2  - - s e  ha dado a e s t e  sumario e s  e l  co r rec to .  . . ,> . ,  - - ,  13 '-3 - r -  T . .  
-. 

' Y+'- El  conse jc ro  Grotewold cons idera  que,  dado t$w-&l - -  5- 
-^h 

Dr. Sadosky meilcionó que l a  sanción a p l i c a d a  a uno de los &a - - , . y  

t u d i a n t e s  es ta  i2or 

e s t e  tema ahora ,  c  

cumplimiento de l a  

N empezar a s e r  a p l i c a d a ,  d e j a r  de d%@u%&Ikr 
.-* I 

uando t i e n e  c i e r t a  u rgenc ia ,  supondrfa e%' ., . - .:=S . * 
-i* 7,-- + - C '  - suspensión. . - 

- - .b- 

El  sefíor Vicedecano a c l a r a  que l a  medida e s  perfec- 

tamente r epa rab le .  

La Sra. de  Xurlat s e  r e f i e r e  a l a  razón por l a  qlxe 

p lantearon  e s t e  ~ r o y e c t o ;  en t iende  que hay dos pos ib i l idadsa .  

No c r e e  que e s t 6  en juego e l  hecho de s i  hay o no discrfrnina- 

ciÓn i d e o l ó g i c a  en l a  Facul tad  de Ciencias  Exactas  y Natura- 

les;  l o  que e s t á  en juego e s  si  l a  p o l í t i c a  d e  swiarios  puede- 

o no d a r  l u g a r  a que s e  o r i g i n e  d iscr iminación  y p e r s e c u o ~ b n  - 

i d e o l ó g i c a  den t ro  de l a  Facul tad.  

Además, opina que en l a  r e s o l u c i ó n  que p l a n t e a  el 

Dr. Sadosky hay algunos problemas, i n c l u s o  de ordea formal. 

En l o  que s e  r e f i e r e  a l a  afirmación de  que un conpafbro se 

haya negado a d e c l a r a r ,  en t i ende  que no s e  negó a d e c l a r a r  S& 

no que l o  h izo  segfin su  l e a l  s a b e r  y en tender ,  g como l a  A s a l  

b l e a  de es tudianJms,  que a v a l a  la pos ic ión  asumide por e s t o s  

compañeros, l e  ii1dic6 que e r a  l a  forma más c o r r e c t a  para h a o e ~  

lo .  

Por o t r a  p r t o ,  cons ide ra  que l a  medida  adoptada no 

e s  s ó l o  moral,  p e s  S a r a  suspendido e l  e s t u d i a n t e  de l a  Casa 

de Xstudios a que p r t c a e c e .  

Por todo l o  expuesto,  c r e e  impresc ind ib le  que e1 Cc 

se jo Di rec t ivo  d i s c u t a  l a  cues t ión  ahora ,  a n t e s  de que l a  sag 

cidn s e  ponga en p r á c t i c a ,  y no que ésta s e  ap l ique  c o n . l a  p g  

s i b i l i d a d  de una clodif i c a c i d n  p o s t e r i o r  

E l  Dr .  fzarfn I.íiPíones propone que, hecha ya  l a  funda- 

meatacibn, s e  pase a v o t a r  e l  t r a t a a i e n t o  s o l i c i t a d o .  

El conse je ro  Grotewoid m a n i f i e s t a  que a los gradua- 

dos r e f o r m i s t a s  l e s  alarma el hecho de l a  d i s t f n t a  reperw- 

f e  l o  ocurr ido  e l  19 da 11 año pasado con res-. 

---. L. = - 
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pec to  a l o  acontec ido  e l  19 de octubre d e l  año en c u r s o  que, 

formalmente, no se d i s t i n g u e  en nada d e l  a n t e r i o r ,  Ent iende 

que e s o  e s  Eiuficienteuente grave coso pa ra  que e l  Consejo no 

d e j e  de t r a t a r l o ,  -pero no e s  su i n t e r é s  e l  e v i t a r  que c i e r -  

t o s  conse je ros ,  que no conocen a fondo e l  problema, no puedan 

pensar lo  n i  e s t u d i a r l o , ,  

Proponc que s e  d e j e  l a  medida en suspenso hasta t an -  

t o  e l  Consejo s e ' e x p i d a ,  

E l  señor  S c c r e t a r i o  a c l a r a  que e s  s u f i c i e n t e  que 

haya una ape lac ión  formal  para que l a  medida quede en suspes- 

ao, pero  por  e l  ~oc-iento no l a  ha habido. 

S l  seFior Vicedecano i n d i c a  que s e  r equ ie ren  l o s  dos  

t e r c i o s  de vo tos  p a r a  e l  t r a t a m i e n t o  sobre  t a b l a s .  .. 

- Se pone a vo tac ión  y r e s u l t a  negat  

va. 

E l  señor Vicedecano a c l a r a  que si hay ape lac ión ,  l a  

que deberá s e r  presentada  por l o s  i n t e r e s a $ o s ,  l a  r e s o i u c i 6 n  

.y - l o s  an tecedentes  se rán  g i r a d o s  a l a  Comisión de I n t e r p r e t a -  

ción y Reglamento, pero si no l a  hay, l a  r e s o l u c i ó n  quedará 

t a l  como es tá . .  Agrega que pasa r6  a Coinisión e l  proyecto preseg 

tado,  

E l  sefior Vic edecano i n f  orua sobre  l a  r e s o l u c i 6 n  .ad- 

refcrendum adoptaf:a con r e s p e c t o  a l  C l a u s t r o  de ~ i o l o g i a .  Re- 

cuerda a l o s  seiiores conse je ros  que s e  habían tomado doe r e s o  - 

ruc iones :  primero, l a  de c o n s t i t u i r  e l  C l a u s t r o  de ~ i o l o g i a  y 

r e g i r  l a  c o n s t i t u c i ó n  d e  e s e  C laus t ro  por l as  normas g e n e r a l e s  

pasa l a  i n t e g r a c i ó n  de  l o s  Departamentos y que l o  p r e s i d i e r a  

un . t r i u n v i r a t o ,  . ,. 

Fueron c i t a d o s  todos  l o s  p r o f e s o r e s  r e g u l a r e s  y l o s  

c o n t r a t a d o s  con más de un año de ant igüedad,  un delegado de 

l o s  graduados,  uno de  l o s  e s t u d i a n t e s  y s e  l e s  comunicb'ofi-  

Se l e y ó  l a  reglamentación que r i g e  l a  c o n s t i t u c i ó n  

g e n e r a l  de l o a  C l a u s t r o s  y so e x p l i c ó  con d e t a l l e  por  qué e l  
' .  . 

.a& ,_ .  se - jo Direc t ivo  no t i e n e  una r'eglementaci bn .general , - sobre 
I -' + - - 

a vtq -7 T- + - +,, - - .  - .. - 
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e l  funcionacien-to de7 i&' distintos. Departamentos. Agrega 

que s e  h i z o  n o t a r  como, según l o s  Departauentos,  había  d i s -  

t i n t a s  normas de c o n s t i t u c i ó n  de e l e c c i ó n  de a u t o r i d a d e s  

-unas s e  renuevan todos  l o s  años y o t r a s  no-, auqque posi-  

blemente l a  ronovzción de a u t o r i d a d e s  s e r á  t o t a l  e l  aRo pro 

ximo a l  renovarse las  au to r idades  g e n e r a l e s  de l a  Facul tad  

y de l o s  t r e s  Claus t ros .  

Hace no ta r  que é s t o  f u e  favorablemente acogido por  

l o s  miembros d e l  C laus t ro  y quedd en d i scus ión  l a  segunda 

p a r t e  de l a  sugerencia ,  que p a r t i ó  primero d e l  señor  Decano 

y que h i z o  suya l a  Comisidn de  Enseñanza, conrespecto  a l a  

formación de un t r i u n v i r a t o  i n t e g r a d o  por l o s  p r o f e s o r e s  Va- 

l e n c i a ,  TGaldonado y Vfc tor  Garc ía ,  y  e l  Último punto,  que 
e r a  o t o r g a r  a l  Ing ,  Valencia  l a  represen tac ión  d e l  C l a u s t r o  

en l as  reunioncs  dc J c f e s  de  Departamento, haciendo n o t a r  

que,  en uno cono en o t r o  caso ,  l a  soberan ía  d e l  C l a u s t r o  ra- 

d icaba  en  e l  Claus-bro mismo, donde debían d i s c u t i r s e  l o s  p r g  

blemas f undamen-1; a l e  s. 

Señala  que s e  p i d i 6  opinión a l  Claus t ro  y é s t e ,  por 

mayoría, aprobó e stas dos propos ic iones  que tuv ie ron  como 

or igen  l a  propuesta  d e l  señor  Decano, confirmada por  l a  Comi- 

s ión  de Enseñanza. A r aga  de e s t a  r e so luc ión  y t en iendo  en  

cuenta  l a  a c c f a l í a  en que se encontraba e l  C laus t ro ,  pone e 

cons iderac ión  d e l  Consejo Di rec t ivo  l a  mencionada reso luc ión .  

E l  Conse j c r o  lblala jovich m a n i f i e s t a  que cuando s e  

p l a n t e ó  en e s t e  Consejo D i r e c t i v o  l a  i n t e g r a c i ó n  d e l  t r i u n v i -  

r a t o  que ~ r e s i d i r i a  e l  C laus t ro  de Cisncias  B io lóg icas ,  e l  e 2  

t onces  delegado e s t u d i a n t i l  por l a  minoria  p l a n t e 6  l a  opini6n 

de que l a  d i scus ión  s e  debía  d a r ,  primero, en cuan to  a l o s  

problemas de i n v e s t i g a c i ó n  y docencia d e n t r o  d e l  Departamentu 

acordes  con l a s  necesidades d e l  ~ a f s  y ,  luego,  d i s c u t i r  l o s  

nombres de las -rsona.s que ejecut ivamvnte l l e v a r i a n  a cabo 

esa t a r e a .  
Con r e s p c c t o  a l a  r e s o l u c i ó n  en s í ,  agrega que s e  

opondrán por las  n i s u a s  razones  que l o  h i c i e r a  e l  de legado  

e s t u d i a n t i l  en e l  C laus t ro ,  a l a  i n t e g r a c i ó n  d e l  P ro fesor  D. 

Juan 1. Valencia on e l  t r i u n v i r a t o  y a que sea r e p r e s e n t a n t e  
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d e l  Departamento do Ciencias  ~ i o l 6 g i c a s .  

Aclara que no quieren  p l a n t e a r  un problema formal pa 

ra t r a b a r  l a  marcha Cel Departaminto, s i n o  que 8610 vo ta ran  

en c o n t r a  de e s t a  r c s o l u c i ó n  en cuanto  a l a  i n c l u s i ó n  d e l  Bofe  

Valencia. 

E l  Dr. L a r i n  Miñones r ecuerda  que en l a  s e s i ó n  ante-  

r i o r  mencionó e l  hrcho de que Le ~ a r o c f a  que uno de l o s  candi- 

da tos  propuestos ,  por  c u e s t i o n e s  de e r á c t e r  o temperamentales,  

no e e r i a  l a  persona más adecuada pa ra  l a  l a b o r  de i n t e g r a c i ó n  . . . . . -1 . ' . - -  : .:-?ei. * - . l  
. >  - . d e l  Departaacnto. , .- : r q -  . - 7:, ,3~-hf-%-3. - 

I I  - . >.  
--i-: 

P >? < .c.- 
EL Conse j c r o  Pagnou hace suyas las palab;gas -deVbon<i 

joro Mar in  Miñoncs. 

- Se pone a votac ión  l a  r e s o l u c i ó n  ad- 

ref erendum y r e s u l t a  aprobada. 

E l  Sonsejcro I.:orello s o l i c i t a  que cons te  e l  v o t o  nega- 

t i v o  ae l o s  t r e s  delegados r e f o r m i s t a s ,  

Permanencia de e s t u d i a n t e s  en l a  Facu l t ad  - Informes. 

La  Sra.  d c  K u r l a t  desea informarse sobre  l a  d i s p o s i -  

c i h  de  l a  S e c r e t a r í a  por l a  c u a l  queda prohib ida  l a  permanen- 

c i a  en l a  Facul tad f u e r a  de  l a s  horas  de c l a s e  a l o s  es tudian-  

tes,  

Agrega quc e s a  res-eibn puede trahar e l  d e s a r r o l l o  

de a lgunas  a c t i v i d a d e s  que s e  prolongan hasta después d e  termi-  
> L b  

L .  . , .. 
n a r  l as  horas  dc c l a s e ,  -. - 

. .  - 
- - .  . . - _. . - 

E l  señor S e c r e t a r i o  informa que e l  o r i g e n  de l a  resol;  

cióa es l a  pe r tu rbac ión  evidente  que c r e a  l a  permanencia de  es-  

t u d i a n t e s  en l a  Casa luego de las horas  de c l a s e  pa ra  e l  perso- 

n a l  encargado dc l a  l impieza  y de l a  v i g i l a n c i a .  

Es una rcso luc ión  de orden absolutamente i n t e r n o  a p e  

d ido  d e l  In tendcn tc ,  por  l a  c u a l  l o s  e s t u d i a n t e s  no pueden per- 

manecer luego de l a s  horas  de c l a s e ,  sa lvo  que posean una c r e -  

d e n c i a l  de l a  Sccrc-barfa por razones  excepcionales .  

Agrega qv.c e l  Centro do Z s t u d i a n t e s  de Química l e  ha 

hecho l l e g a r  una p r o t e s t a  forme1 por e s a  r e s o l u c i ó n ,  pues no 

encontraban l a  danora de poder cumpl i r l a ,  pero,  a c l a r a  que, 
hasta t a n t o  no t r a i g a n  una so iuc ibn  a dicho problema, s e g u i r á  

en v igenc ia  di-l i  rc-soluciÓn. 
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E l  Consejero I.Iorello man i f i e s t a  que una so luc ión  de  

e s t e  problema s e r i a  l a  de que s e  cons iderase  l a  p o s i b i l i d a d  

de que l o s  e s t u d i a n t e s  permanezcan en reunión d e n t r o  de un 

a u l a ,  de uanera que ger turben  l o  menos p o s i b l e  l a s  operacio-  

nes  de l impieza ,  

B1 sefíor Vicedecano a c l a r a  que s e  t ra ta  de un pro- 

blema de  l a  Secretaría, y que por l o  t a n t o  s e  r e s o l v e r á  en 

e l  orden corres-ondiente;  de no poder supera r se  las d i f i c u l -  

t a d e s ,  s e  t r a t a r á  en e s t e  Consejo. 

: Dr .  Eduardo L. O r t i z  e l e v a  s u  r e -  

nuncia a l  cargo  de Profesor  Ad jun- ' 

to, ded i  cación exc lus iva  d e l  D e p ~  

tamento de Iflatemática. 

El  Consejero Folguera s o l i c i t a  s e  agregue su  firma. 

E l  sefíor Vicedecano a c l a r a  que e l  Profesor  O r t i z  ha 

s i d o  designado s r o f e s o r  en l a  Facul tad  de I n g e n i e r í a ,  y por 

t a l  razón p resen ta  su  renuncia .  

Expediente 408.307/65: 

- Puesto a vo tac ión ,  e l  despacho rg': 
. ;1 

~ u l t a  aprobado. 

Dr. Reinaldo Vanossi e l e v a  s u  r e n x  

c i a  a l  ca rgo  de Pro fesor  Consulto,  

dedicación exc lus iva  d e l  Depto. de 

Química Inorgán ica ,  A n a l í t i c a  y 
.. . 'r -. - 

, * 
Química F í s i c a .  r ' ' 6  - -;e-. +- -.- 

E l  sezor  Vicedecano informa que h a s t a  t a n t o  l a  ó a ~ a  

de Jub i l ac iones  s e  expida ,  e l  D r .  Vanossi s e g u i r á  colaborando 

con l a  Pacultad., den t ro  de las normas que l e  permiten c o n t i -  

nuar en e l  ca rgo ,  en l a s  m i s m a s  condic iones  que h a s t a  e l  pre- 

s e n t e ,  e s  d e c i r  como Profesor  Consulto con dedicac ión  e x c l u s i -  

va. Cuando pase a s e r  jubi lado ,  e l  Departaciento de Quimica 

Inorgán ica  l e  podrH f i ja r  t a r e a s  aeordes  COQ s u s  p o s i b i l i d a d e s  

y deseos. En t a n t o ,  cooo Profesor  ~onsu l to , "pne t l e  ocupar ca r -  

gos  en l a  Facultsi! y en l a  Universidad y puede no d i c t a r  ear- 

s o s  de promoción 3 e r o  s í  cursos  e s p e c i a l e s .  
- Se v o t a  y aprueba por unanimidad! : -C 

m& . i 
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Expediente 408.2221'': Dr. Axel O. Bachman e l e v a  s u  renun- 

c i a  a l  cargo  de Profesor  Regular 

Adjunto, dedicación e x c l u s i v a  d e l  

Depto. de Ciencias  ~ i o l ó g i c a s .  

- Sin  observación, s e  v o t a  y aprueba. 

:pediente 407.749/65 : Dr. Lorenzo A r i s t a r a i n  s o l i c i t a  li- 

cenc ia  s i n  goce de sue ldo  en e l  car -  

go de Pro fesor  Asociado I n t e r i n o  d e l  

Depto. de Ciencias  Geológicas. 

E l  Dr .  I Iar ín  Miñones desea s a b e r  porque s e  l e  concede 

l i c e n c i a  h a s t a  e l  1 4  de mayo de 1966, s i  e l  P ro fesor  A r i s t a r a i n  

ha s o l i c i t a d o  l i c e n c i a  3or e l  término de un año. 

E l  señor  Vicedecano responde que, como es un Profesor  

con t ra tado ,  s e  l e  puede o to rga r  l i c e n c i a  s ó l o  9or  e l  p l azo  de 

s u  designación.  

Con e s t a  a c l a r a c i ó n ,  e l  despacho e s  puesto a vo tac ión  

y r e s u l t a  aprobado. 

"rpediente 402.572(': Dr. Hdctor N. Grand.oso s o l i c i t a  prór roga  

de l i c e n c i a  s i n  goce de sue ldo  en e l  c q  

go de Pro fesor  Asociado, dedicac ión  ex- 

c l u s i v a  d e l  Depto. de liiIeteorología. 

- Sin  observación,  s e  v o t a  y aprueba. 

Expediente 407.818/65: D r .  Naum Mit te luan  s o l i c i t a  l i c e n c i a  en  

e l  cargo  de Pro fesor  T i t u l a r  I n t e r i n o  

d e l  Depto. de Química Inorg  iic . Analí- 
t i c a  y Química F í s i c a .  

Los señores  Consejeros Morello y bIarin Mifiones s o l i c i -  

t a n  s e  agraguen s u s  firmas. 

- Puesto a vo tac ión ,  e l  despacho r e -  

s u l t a .  aprobado. 

Expediente 408.273/62: m v i s i d n  Bio log ía  Animal y Vegetal  d e l  
Departamento de Cienc ias  B io lóg icas  so- 

l i c i t a  l a  renovación d e l  c o n t r a t o  d e l  

Dr.  Jorge E. Tfright como Profesor  Titu- 

l a r ,  dedicac i&n .exclusiva.  
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El  señor Vicedecane informa que s e  t r a t a  de un con- 

cu r so  que e s t á  en grado avanzado de d e s a r r o l l o ,  por l o  que s e  

e spe ra  que en menos de un afio quede r e s u e l t o .  

- Puesto a vo tac ión ,  e l  despacho 

s e  aprueba s o r  unanimidad de l o s  

a c a t o r c e  Consejeros p resen tes ,  

Expediente 403.898164 : Divis i6n  Biología  Aniaal  y Vegetal  d e l  - .. 
Depto. de Ciencias  B io lóg icas  s o l i c i t a  

l a  prdrroga d e l  c o n t r a t o  d e l  D r .  Rolf 

Singer  como Profesor  B i t u l a r  Tnter ino ,  

dedicación exc lus iva .  

E l  s e s o r  Vicedecano informa que, como en e l  c a s o  an- 

t s r i o r ,  se  r e q u i e r e  por  l o  menos once votos.  

- Se v o t a  y aprue'ta por unanimidad 

de l o s  c a t o r c e  Consejeros presen- 

t e s .  

Expediente 403.858/64: Depto. de F í s i c a  s o l i c i t a  l a  renovación 

d e l  c o n t r a t o  d e l  Dr. James A. Evans oon 

as ignación  y o b l i g a c i  one S de Frofesor  

T i t u l a r ,  ded. e x c l .  por e l  término de 

un ailo. 

El Dr .  1-arfn EIiñones desea agregar  s u  firma a l  despa- 

cho. 

E l  sefíor Vicedecano a c l a r a  que si  b i e n  e l  D r .  Evans 

s e r á  con t ra tado ,  i n t e r v e n d r á  luego en  e l  próximo concurso. 

CLa3 r e f e r e n c i a  a l o s  concursos,  agrega que l a  l a b o r  

de l o s  Últimos &íos y l a  pequefia ampliación d e l  pregupuesto 

u n i v e r s i t a r i o  p e r u i t i e r o n  que s e  d i s p u s i e r a  l a  p rov i s ión  de 

nuevos ca rgos ,  uno de  l o s  c u a l e s  e s  e s t e  de  ~ í s i c a .  Tal s i t u a -  

c ión  s i g n i f i c a  que l a  Pacu l t  ad puede asumir l a  responsab i l idad  

de l o s  concursos en buenas condiciones y que a e s e s  concursos 

podrán p r e s e n t a r s e  personas que tengan t í t u l o s  pa ra  a s p i r a r  a 

e s o s  ca_rr$os. '' . 
- 1 1 ~ ~  

; . - - 1  4-f 1 . - - - . .  1 -  - 

' . - *<'buesto .. a votac ión ,  r e s u l t a  apro- 

bado por unaninidad de l o s  c a t o r c e  Consejeros p r e s e n t e s ,  
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dxnediente 404.700/65: Departamento-¿le Xuímica Orgánica e l e -  

va n o t a  d e l  Lic .  Roberto L. 'Paranzo 

s o l i c i t a n d o  prór roga  de  s u  des ignac ión  

como Ayudante l a  ad-honorem. 

- Sin observaciÓn, s e  v o t a  y a p r u g  

ba. 

Expediente 407.721/65: Propuesta  de des ignación  d e l  Lic .  Bruce 

K. Casse l s  en e l  cargo  d e  Ayudante lo, 

dedicación e x c l u s i v a  d e l  Depto. de  Quí- 

mica Orgánica. 

E l  D r .  Grotewold desea  man i fes ta r  e l  desagrado de l a  

Agrupación que r e s r e s e n t a  porque l o s  concurso-s e fec tuados  me- 

d i a n t e  Reg i s t ros  de Aspi rantes  s e  r e a l i z a n  s i n  l a  p resenc ia  

de delegados de graduados y e s tud ian tvs .  Por e l la ,  ind ica  que 

a p a r t i r  de  l a  f e c h a  s e  opondrán a todo  dictamen de jurado a l  

que no hayan s i d o  inv i t ados .  

E l  Dr .  Giambiagi sefíala que l a  p a r t i c i p a c l 6 n  d e  & 
duados y e s t u d i a n t e s  en e s o s  l lamados a concurso debe e f e c t c q  

tre a t r a v é s  de l o s  r e p r e s e n t a n t e s  designados en e l  C laus t ro ,  

para  hacer  e l  t r á n i t e  más expedi t ivo .  A l  r e spec to ,  e n t i e n d e  

que l o s  graduados rara ~z nombraron e s o s  r e p r e s e n t a n t e s .  &i 

cuanto a l o s  e s t u a i a n t e s ,  hace t r e s  a s o s  que no nombran repre -  

s e n t a n t e s  en e l  C l a u s t r o  de ~ i s i c a ,  Es to  hace que l as  cornuvricg 

c iones  sean d i f í c i l e s ,  pues e s  arduo s a b e r  a quien d i r i g i r s e .  

El Consej:ro iUorello hace suyas,  en nombre de l a  re- 

p r e s e n t a  d 6 n  e s t u d - i a n t i l  m a y o r i t a r i a ,  las p a l a b r a s  d e l  Conse jg 

r o  Grotewold en e l  s e n t i d o  de oponerse a v o t a r  en l a  designa- 

c ión  de  cargos  si  no s e  hace l a  n o t i f i c a c i ó n  p e r t i n e n t e .  

El Consejero blagnou apoya l o  propues to  por e l  Dr. 

' 9bmAa(l i ,  en cuanto a que l a  comunicaciÓn s e  haga a t r a v d s  

d e l  delegado ros;?ectivo. 

E l  s e z o r  Vicedecano mani f i e s t a  que s e  tratará de que 

marchen c o o r d i n a d a d ~ n t e  las  a t r i b u c i o n e  S que o torga  e l  Estatu-  

t o  a l o s  d ivereos  Claus t ros .  
- Puesto a vo tac ión ,  e l  despacho 

r e s u l t a  aprobado. . 
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Expediente 403.440/64: Departamento de hlatcorologia  s o l i c i t a  la  

renovación d e l  c o n t r a t o  d e l  D r ,  O. K i l -  

man con as ignación  equ iva len te  a l a  'de 

J e f e  de Trabajos P r á c t i c o s ,  ded. e x c . ,  

por e l  término de un año, 

E l  señor  S e c r e t a r i o  a c l a r a  que e l  despacho dec ia  "cor~  

t ra tar" ,  pero COJO s u  t ra ta  de una prór roga  en e l  Orden d e l  

Día f i g u r a  co r rec tauon te  Itprorrogar e l  cont ra toI1 ,  

- Sin  o t r o  observación,  e l  despacho 

s e  aprueba por unanimidad . 
Expealente 403.442f - 64: Departamento ae  l .~e teorología  s o l i c i t a  l a  

renovación d e l  c o n t r a t o  d e l  Dr. J. A, Pg 

na con as ignac ión  equ iva len te  a l a  de Jg 

f e  d e  Trabajos P r á c t i c o s ,  ded. exc., por 

e l  término du un afio. 

- Sin  observación s e  v o t a  y aprueba. 

h p e d i e a ~ e  406.745L'z: Dictamen d e l  Jurado que entendió  en e l  

R e g i s t r o  de Asyi rantes  a b i e r t o  p a r a  cu- 

brir dos cargos  de J e f e  de Trabajos  

P r á c t i c o s ,  ded. p a r c i a l  en e l  Depto, de 

H s i c a .  

E l  D r ,  Gianbiagi  informa que e l  Ing.  Rossi  t i e n e  cua- 

t r o  t r a b a  jos  publ icados en r e v i s t a s  i n t e r n a c i o n a l e s  de j e ra r -  

qufa  y e s  una f i g u r a  de mucho p r e s t i g i o  y exper ienc ia ,  que en 

l o  que más hace f a l t a  en  e l  Departamento de H s i c a  actualn 1- 

t e ,  e s  d e c i r ,  gontc  con e x p e r i e n c i a  cn F í s i c a  Exyerirnental. 

Por e l l o ,  y aunque l o s  t r e s  cand ida tos  p resen tados  e ran  muy 

buenos, e l  Jurzdo entendió  que e l  Ing.  Rossi  t e n i a  más antece-  

den tes  que l o s  demás y ,  ten iendo en cuenta  l a  c a l i d a d  de l o s  

t r a b a j o s ,  s e  d ispuso  e l  orden do mér i tos ,  

ElCbnsejcro Eriorello i n d i c a  que r e t i r a  su  firma d e l  

despacho. 

E l  Conscjcro Grotewold exprosa que no t i e n e  nada de 

fondo que o b j e t a r ,  gero si  t i e n e  a lgunas  d i s c r e p a n c i a s  de  f o r -  

ma, r e f e r i d a s  essecialolente  a l  dictamen d e l  Jurado que s i r v i ó  

de base a l  despacho d e  Comisión, Por e l l o  p ide  que e l  mismo 

sea l e í d o  por Scc rc ta r fa .  
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A s í  s c  hace. 

El D r .  Gro-tewold ent iende  que por 10  g e n s r a l ,  cuando 

s e  r e a l i z a  un concurso,  s e  l e v a n t a  un a c t a  en l a  que s e  da l a  

opinión de l o s  J~xrad .0~ .  Cree,  en consecuencia,  que una p r e s e a  

t a c i ó n  de e s a  e s p e c i e  o s  en p r i n c i p i o  inacep tab le .  

31 Dr .  Giaúibiagi a c l a r a  que e l  dictamen acompaña l o s  

an tecedentes  y hay dos páginas e n t e r a s  con l o s  an teceden tes  de 

uno y o t ro .  Agrega que, cuando s e  hacen l o s  concursos de p e r s g  

n a l  docente a u x i l i a r ,  s e  proponen s e s e n t a  o s e t e n t a  cand ida tos  

y e s  imposible  hacer  l a  fundamentación do l o s  mér i tos  de cada 

uno, De todos  modos, n a n i f i e s t a  e l  Dr .  Giambiagi que no t i e n e  

inconvanientcs  en d a r  t o d a s  las a c l a r a c i o n e s  que s e  deseen pe- 

d i r ,  pero e n t i e n d , ~  que e l l o  no a g r e g a r í a  nada a l a  e f i c i e n c i a  

d e l  procedimiento.  

- r  - -  ' .  - , 31 D r .  Grotewold i n d i c a  que s e  da  por s a t i s f e c h o  con , . 

'las e x p l i c a c i  oncs d s l  D r .  Giambiagi. , 1  

- Puesto a votac ión  e l  despacho, 

r e s u l t a  a p r  ohabo r - .m :-->g+ - ~ c - ~  
I A-. . , ..- , ,  . . 

Expediente 407.811/65: Dictamen d e l  Jurado que en tend ió  en e l  

R e g i s t r o  da Aspi rantes  a b i e r t o  p a r a  cu- 

b r i r  un c a r g o  de Ayudante 1 0 ,  ded. par- 

c i a l ,  y t r e s  c a r g o s  de Ayudante 2 O ,  en 

e l  Depto. de C ienc ias  Geológicas. 

- 61 Dr .  I ~ a r f n  Dliñones m a n i f i e s t a  que desea  s a b e r  c u a l  

e s  e l  t í t u l o  d e l  Sr .  Giordano, 

E l  señor  Vicedecano expresa  que por s e c r e t a r í a  s e  i n -  

forma que e s  agr iuensor ,  

E l  Dr .  Grotewold s o l i ~ 2 i t a  s e  agregue s u  firma. 

- 2 r e s u l t a  aprobado. -- 
Expeaiente 408.180/65 .- : Direc to r  d e l  Centro de I n v e s t i g a c i o n e s  

Pflicrobiol6gicas s o l i c i t a  e l  reconocimieg 

t o  de ant igüedad d e l  D r .  Iaahafud Naza- 

r i o  y a j u s t e  de haberes  por  funciones  

desempeñadas en d i c h o  Centro. 

- Sin  observación s e  v o t a  y aprueba. 
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: Plan de t r a b a j o  presentado po r  e l  Dr .  

Rolf S inger  sobre  " ~ o r e s t a c i ó n  con iq 

culac ión  a r t i f i c i a l  de  micorr izas" .  

- E l  señor Vicedecano s e ñ a l a  que s e  t rata  de  un asun to  

ya t r a t a d o  por e l  Consejo Di rec t ivo  y que d e b i ó  s e r  a c t u a l i z a  

do. Dio or igen  & 'u pequeíio i n c i d e n t e  con l a  Comisión Adminis 

t r a l o r a  d e l  Fondo g a r a  Promoción Tecnológica Agropecuaria. La 

Comisión de ZnseEanza cons ideró  que no hab ia  t e n i d o  e l  trata- - 
- .  

miento u n i v e r s i t a r i o  adecuado. F ina lnen te ,  s e  ha l l e g a d o  a un 

acuerdo y s e  l o  lmesenta nuevamente. 

El Consejero >.lore110 s o l i c i t a  s e  agregue s u  firma. 

El Consejero IJala jovich nan i f  i es ta  que l a  delegacf & 
e s t u d i a n t i l  por FUDAP no s ó l o  v o t a r á  favorablemente e l  des--' 

cho, s i n o  que asoyará  entus ias tamente  l a  r e a l i z a c i ó n  b e l  pa- 

t r o c i n i o  por p a r t e  de l a  Facul tad de t a l  t i p o  de a c t i v i d a d e s .  

- Puesto a vo tac ión ,  e l  despacho 

s e  aprueba por unanimidad.. -. -.-. - - 
, '- " . i - .-- - 1 

* * - 1 . A . . ., ..,- 8%- + .-h' . - 4 
Ekpedieñte 407.61212: Departamento de  ~ u i r n i c a  Organica e l e v a  

un pedido para n e j o r a r  e l  Labora to r io  

de Quimica Orgánica 1 y 11. 

La Sra. de I iu r l a t  sefíala que se deber ían  i n t r o d u c i r  

a lgunas  moai f icac iones  formales  a l  v i s t o .  

E l  seaor  Vicedecano opina que cüiao e l  D r .  D e f e r r a r i ,  

a u t o r  de l a  i n i c  mativa, no s e  encuent ra  p r e s e n t e ,  se p o d r i a  

hacer  una pos tergac ión  d e l  despacho. 

La Sra.  $e L u r l a t  agrega que para l a  reunión  de l a  

Comisión de Presusue s t o  no e s t a b a  preparado e l  despacho c o r r e s  

pondiente  por entenderse que é s t o  d e b í a  s e r  t r a t a d o  en e l  p r e  

simo e j e r c i c i o  f i n a n c i e r o .  Entiende que e s  e l  segundo punto e l  

que debe s e r  tra'caco en e l  próximo e j e r c i c i o ,  e s  d e c i r ,  l o  que 
hace a l a  c reac i6n   d.^ nuevos ca rgos  p a r a  personal  docente .  31 

sefíor Vicedecano exyresa  que si hay acuerdo,  e l  despacho pasa- 

r á  a l a  Comisión de Presupuesto;  cuando vuelva ,  se e s t u d i a r 6  

l a  modif icación d e  l a  redacción.  
- Se aprueba l a  v u e l t a  a comisión d e l  

despacho. 
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Expediente 408.18v65: - Profesor  Osvaldo A. Reig s o l i c i t a  auto-  

r i z a c i d n  y fondos Tara r e a l i z a r  un v ia-  

je  d e  e s t u d i o  a l as  l o c a l i d a d e s  de Reo2 

chea y Claromec6. 

E l  D r .  i - a r i n  :'.iiFiones desea  saber  de  donde s a l d r a n  l o s  

rondos p a r a  e l  v i z j e ,  puesto que l a  Comisión de  Presupuesto ia 

d i c a  que l o s  nismos. e s t á n  agotados. 

E l  señor  S e c r e t a r i o  e x p l i c a  que en l a  n o t a  que e l  Pro 
f e s o r  Reig envió,  s e  d i c e  que desea i n i c i a r  l a  g e s t i ó n  p a r a  

que s e  provean l o s  f o n d o s  s o l i c i t a d . o s  en n o t a  d e l  31 de mago 

pasado, de modo que hab ía  imputaciones p reven t ivas  pa ra  cum- 

- S: T p l i r  :-m S> +A con l o s  v i s  j e s  p r e v i s t o s  era e s a  nota .  
--. 7 - 4 - - - La Comisión d.e Presupuesto aconse ja  s e  acep te  l o  so l& 
~2 zz y-.& 
c i t a d o ,  pero  no e n  e l  p resen te  e j e r c i c i o  s i n o  en e l  práximo. 

E l  señor  Vicedecano m a n i f i e s t a  que por S e c r e t a r í a  s e  

h a r á  l a  imyut a c i  Ón correspondiente  donde sea  ~ o s i h l e  , oorque 

e l  v i a j e  e s  importante .  Lo que s e  n e c e s i t a  saber e s  s i  l o s  se 
tíores Consejeros e s t á n  de acuerdo con l a  r e a l i z a c i ó n  d e l  v i a -  

- Se v o t a  y aprueba e l  despacha. 

Expediente 408.2$-: Profesor  Osvaldo A. Reig s o l i c i t a  auto 

r i z a c i ó n  y fondos pa ra  r e a l i z a r  un v i %  

je de e s t u d i o  a la  l o c a l i d a d  de Bonifg 

c io .  

- Sin observación se vo ta  y aprue- 

ba e l  despacho. 

0- . . "i - . . ; g i & ; I - - * ~ & ;  
; . Y - -  - - 

E l  señor Vicedecano d i c e  que s e  hara e l  r e a j u s t e  c& 

r r e spond ien ta  y s e  imputará  e l  g a s t o  a l  p r e s e n t e  e j e r c i c i o .  

Por S e c r ~ t a r i a ,  Be acuerdo con l o s  aiembros de l a  ~ o m i a i 6 n  de 

P r e s u ~ u e s t o ,  s e  Izará l a  a c l a r a c i ó n  correspondiente .  

- E l  despacho e s  pues to  a votac ión  

S y r e s u l t a  aprobado. 

2- 
Expediente 408.244/& : Profesor  Osvaldo A. Reig s o l i c i t a  a u t g  

r i z a c i ó n  y fondos p a r a  r e a l i z a r  un vi& 

j e  de  e s t u d i o  a l a  Prov inc ia  de  Ent re  
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- 81n ooservación s e  vo ta  ei üespa- 

cho, r e s u l t a n d o  aprobado. 

&mediente 407.750(65: - Depaztamento de Ciencias  Geológicas e l e  

va  e l  p lan  de v i a j e s  de e s t u d i o  e i n v e s  

t i g a c i ó n  que d e s a r r o l l a r á  e l  personal  

docente de ese  Departamento durante  e l  

período agos to  1965/marzo 1966. . 

- Sin observación s e  vo ta  e l  despa- 

cho, r e s u l t a n d o  aprobado. 

Expediente 408.206/65 : Sr. J e f e  d e l  Departamento de I4atemáti- 

ca  @,leva l a  n o t a  d e l  Sr .  Juan P. Mila- 

szewicz s o l i c i t a n d o  a u t o r i z a c i ó n  p a r a  

desempeñarse como Ayudante 20 , no obg 

t a n t e  s e r  b e c a r i o  de l a  Universidad de 

Buenos Aires.  

- Sin  observación s e  v o t a  e l  despa- 

cho, r e s u l t a n d o  aprobado. 

Expedientes 408..,265/65- 
y 408.214/65: Despachos r e f e r e n t e s  a donaciones. 

- S i n  observaciones s e  votan  l o s  

despachos, r e s u l t a n d o  aprobados. 

Expedientes 407.91q/65, 
$00.774/64 y Regis t ro  de 
Alumnoa 07/65: Despachos co r respond ien tes  a i n s c r i p -  

c ión  s i m u l t h e a ,  i n g r e s o  d i r e c t o ,  e t c .  

- Sin  observaciones s e  votan  l o s  

despachos, r e s u l t a n d o  aprobados 

s i n  observaciones.  

Acta S 7 y - 8 - Consideración 

E l  señor  Vicede cano s e ñ a l a  que e l  Acte N O  7 ha s i d o  

r e v i s a d a  por e l  3r. Amos, quien ha hecho l l e g a r  a lgunas  obscr- 

vac iones  a S e c r a t a r í a ,  2-+7 L Z ~  5 la 
ry 7+-3  

Ei. D r .  : > ~ r f n  I;ifiones p ide  s e  postergue e l  t r a t amien  o 

de las Actas hasta puedan conocer l a s  modif icac iones  

in t roduc idas .  



t 

i v e r s i a a d  de  Buenos A i r e s  
a a c u l t a d  de Ciencias  Zxac-Las 

y Natura les  ---...- 7----- 
El .  Consejo p r e s t a  a sen t imien to .  

&l seEor Vicedecano m a n i f i e s t a  que queda pus te rgada  

l a  cons iderac ión  de las  Actas hasta l a  pr6xima reunión.  - 
-7% - No habiendo.más a s u n t o s  que tra- - -  

tar , queda levantada  l a  *ses i6n  

s iendo las 20 y 50, 
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